

Continúa Amenazas a los Procesos Indígenas Sociales y Populares del Cauca

Comunicado a la Opinión Pública Nacional e Internacional

La Consejería Mayor del Consejo Regional Indígena del Cauca CRIC, denuncia y rechaza ante la opinión pública Nacional e Internacional la agudización del conflicto en nuestros territorios, pueblos y comunidades indígenas, así como la violación sistemática de los derechos humanos a sectores sociales y populares del Departamento del Cauca. Es evidente, que avanza la consolidación de una estrategia de despojo territorial y de respaldo a las políticas económicas de sectores políticos de ultraderecha del País por parte de grupos paramilitares, lo que viene generando desarmonización y persecución a las organizaciones territoriales del Cauca, entre ellas al CRIC y la Asociación de Consejos Comunitarios del Norte del Cauca –ANCOC- a través de amenazas, persecuciones y asesinatos a nuestras comunidades, autoridades, líderes, docentes, mayores y mayoras. Igualmente, la guerrilla de las Farc continua involucrándonos en el conflicto armado con material de propaganda (mensajes y comunicados) que desfiguran nuestra justas luchas, especialmente el proceso pacífico de defensa territorial que viene adelantando la guardia indígena en el Norte del Cauca, situaciones que ponen en alto riesgo la integridad física, cultural y política de los pueblos originarios, los sectores sociales y populares de esta región de Colombia.

Hechos

Amenaza a los sectores Sociales y Populares

La Asociación de Consejos Comunitarios del Norte del Cauca (ANCOC) denuncia la fuerte agresión policial, que han padecido las comunidades movilizadas, las cuales han sido atacadas por el ESMAD con artefactos explosivos y disparos que hasta el momento han dejado un herido por arma de fuego, seis personas más lesionadas, dos niños de dos meses de edad con dificultades y 10 comuneros afros capturados. Damos a conocer que las comunidades que integran la ANCOC, se encuentran en acciones de movilización desde el 25 de abril del 2016, exigiendo al Gobierno Nacional cumplimiento de los acuerdos en el marco de los derechos étnicos territoriales y en rechazo a las amenazas, asesinatos y desplazamiento de comunidades, líderes y Lideresas afrocolombianas de los 41 consejos comunitarios que integran la ANCOC.

Por otro lado, la Asociación de Institutores del Cauca ASOINCA denuncia y rechaza el vil asesinato del profesor DIEGO CENEN LOPEZ GOMEZ por parte de sicarios que le propinaron 2 disparos con arma de fuego, lo que produjo su muerte, el atentado se produjo a eso de las 7:30 de la mañana del día de hoy 26 de abril del 2016 cuando iniciaba la jornada educativa en la institución de la vereda Alto Grande del Municipio de Cajibío Cauca. Diego nació en el corregimiento de Tunía un 20 de julio de 1965 actualmente tenía 51 años de edad, deja su esposa y dos hijos huérfanos. Se destacó por su liderazgo y compromiso con la comunidad, ocupando el cargo de Secretario de Educación y como bombero voluntario de su Municipio.

Zona Norte del Cauca

En la Zona Norte del Cauca la Guerrilla de las Farc están utilizando material de propaganda (mensajes y comunicados) alusivos a su proyecto revolucionario y proceso de paz, donde involucran a uno de los procesos fundamentales de lucha y resistencia digna de las comunidades territoriales, los pueblos y organizaciones indígenas como es la Guardia Indígena. Para los procesos organizativos del CRIC, es

claro que esta estrategia de la insurgencia, busca legitimar su proyecto revolucionario en nuestros territorios e involucrar irresponsablemente nuestros procesos comunitarios.

El Cabildo Indígena del Territorio Ancestral de Corinto Cauca, denuncian que desde el pasado mes de marzo se ha agudizado la situación de orden público en esta localidad por la reactivación de las acciones de grupos paramilitares y bandas criminales asociadas con el narcotráfico, buscando el control territorial en la zona, es así como en lo que ha corrido del año 2016 han circulado panfletos que buscan estigmatizar y amedrentar bajo amenazas de grueso calibre, las acciones de liberación de la Madre Tierra que realiza el movimiento indígena. Denuncian además que el pasado sábado 23 de Abril en horas de la noche circularon personas fuertemente armadas por el sitio donde se encuentran las comunidades que están en el proceso de liberación de la madre tierra, estos hechos se están presentado en una zona donde últimamente existe fuerte presencia militar, por lo tanto, recae gran responsabilidad en el Estado colombiano y la fuerza pública respecto a estos hechos.

Las Autoridades Tradicionales del CRIC Exigen:

Al Gobierno Nacional

- Cumplimiento de los acuerdos pactados con la Asociación de Consejos Comunitarios del Norte del Cauca –ANCOC- sobre los derechos étnicos territoriales y en rechazo a las amenazas, asesinatos, desplazamiento de la comunidad, líderes y Lideresas afrocolombianas de los 41 consejos comunitarios del Norte del Cauca, así mismo que las fuerzas represivas policiales como el ESMAD detengan de manera inmediata la represión contra las comunidades Afros movilizadas en el Norte del Cauca desde el pasado 25 de abril del 2016.
- Garantías de respeto a los territorios ancestrales y la plena protección de los derechos fundamentales de los pueblos ancestrales, los sectores sociales y populares del Cauca.
- Desarme real de los grupos paramilitares que ponen en alto riesgo la armonía territorial y organizativa de las comunidades indígenas que adelantan procesos de Liberación de la Madre Tierra en el Norte del Cauca, así como las acciones de defensa territorial que adelantan las comunidades indígenas, los sectores sociales y populares del Cauca.

A los Actores Armados:

- Respeto a la vida, la integridad y la pervivencia armónica en el territorio y la aplicación del Derecho Internacional Humanitario.
- Respeto a las legítimas dinámicas organizativas propias, como es la Guardia Indígena, y el no involucramiento del movimiento indígena al conflicto armado y las estrategias de guerra por parte de la Guerrilla de las Farc.
- Retirar de manera inmediata material de propaganda de las Farc que circulan en nuestros territorios Nasa de la Zona Norte del Cauca, con lo cual tergiversan e irrespetan la digna lucha de la Guardia Indígena, colocando en alto riesgo la vida y la integridad de las comunidades indígenas.

A los Organismos e Instituciones de Derechos Humanos Nacionales e Internacionales:

- Solicitamos con urgencia tomar medidas efectivas frente a la estrategia de despojo territorial y exterminio que se implementa contra los pueblos indígenas, los sectores sociales y populares del Cauca.
- Acompañamiento y apoyo efectivo para el cumplimiento de los acuerdos pactados entre el Gobierno Nacional y el movimiento indígena, los sectores Afros y Campesinos del Cauca.

Desde el Consejo Regional Indígena del Cauca – CRIC nos mantenemos en Asamblea permanente y hacemos un llamado a todas las comunidades y pueblos, de nuestra organización a continuar fortaleciendo el control territorial con sus autoridades y la guardia indígena. A los sectores Campesinos y Afros a continuar fortaleciendo unificadamente sus luchas desde las comunidades, haciéndole frente a las políticas económicas del Gobierno de Santos y las trasnacionales.

Finalmente, recomendamos continuar con mucha fuerza con todos los preparativos políticos, técnicos y logísticos para la Gran Movilización de los pueblos que se avecina en pro de la defensa y protección de nuestra Madre Tierra.